
8月 2日一大早，在王寨乡冯沟村的一

条公路上，一位一边夹着拐杖，一边用手臂

夹着扫把，动作娴熟地清扫路面的保洁员吸

引了记者的目光。经过一番了解，记者得知，

这名保洁员就是被该村群众称为“独腿硬

汉”的贺老红。

贺老红结婚不久就因一次事故失去一条

腿。“那时真想死了算了。”贺老红说，他多次

轻生，都被妻子阻止。后来，有人为他支招：

“有不少没手没脚的乞丐，每年能挣好几万元

钱，你不如去乞讨。”贺老红倔强地说：“我虽

没了一条腿，但还有双手，我不去挣那种钱。”

为此，他开始尝试和正常人一样干活。

经过练习，贺老红渐渐学会用单腿支撑

着犁地、打场、做饭……生活虽不富裕，但勉

强能过去，后来有了孩子，各方面都需要花

钱，老伴生病去世，生活的重担就压在他的

身上。2012年，在村干部的帮助下，他在村里

做起了保洁，这一干就是五六年。

“今天先把垃圾中转站里的垃圾清运

走，然后到村头水沟里捞垃圾……”6时 30

分，面对陆续赶来的保洁员，贺老红有条不

紊地为他们安排一天的工作。由于踏实能

干，贺老红被选为保洁小组组长。

“贺老红是残疾人自强不息的典范，他

从没有给政府找过麻烦。”冯沟村的村党支

部书记说。贺老红多次被评为优秀村民、优

秀保洁员。

当了保洁员后，贺老红就把自家的土地

流转出去，做保洁一个月有 1000多元的工

资，加上土地流转的钱和其他经济收入，他

的日子越过越好。

“现在的政策好了，我不但要靠双臂甩

掉‘穷帽’，还要靠双臂致富奔小康。”被问及

以后的生活，乐观的贺老红擦了擦脸上的汗

水笑着说。 牛莉萍

笑对人生的“独腿保洁员”

8月 3日，在汝河大堤，放眼望去，白鹭展翅、草木青翠、

流水潺潺，一派生机。当天，一批特别的“客人”光临汝河、洗耳

河、荆河、鹿牛河等河段，集中巡河察看。今天的他们，可不只

是书记、主任，而是有一个共同的名字———河长。

上午 8时许，洗耳河街道组织班子成员带领辖区各村级

河长开始巡河。

在北汝河河堤的许寨村防溺水值班点上，该街道负责人

详细了解近段时间防溺水工作开展情况，当得知许寨防溺水

点自从设置以来，每天都要驱离数十人次的下河游玩人员后，

连声称赞。

在察看了北汝河河段情况后，该街道负责人要求各村级

河长要担起责任、干在实处、走在前列。要认真落实河长制巡

查工作，履行河长职责，加大对分包河道的巡查力度，严格监

管河道污染情况；做好辖区河道保洁工作，确保河面整洁卫

生。特别是近期一定要把河道巡查同防溺水工作、采砂场巡查

等工作相结合，通过开展河道巡查，努力实现“河畅、水清、岸

绿、景美”的河道管理目标，打造生态、宜居的生活环境。

走在各条河道边，看着一天天变得洁净、优美的环境，大

家纷纷表示：“河道环境整治是个长期的事业，防溺水与河边

村民的生活习惯和环保意识不彻底转变，我们就永远在路

上。”

一路巡河，一路交谈，当天的行程紧促而充实。

李晓伟 丁亚伟
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我市组织收听收看省环境污染防治攻坚战
第二次推进电视电话会议

本报讯 （记者 吴伟伟） 8月 6日，全省环境污染防

治攻坚战第二次推进电视电话会议召开。会议听取了我省 1

月至 7月份环境污染防治攻坚工作开展情况汇报，并对下半

年环境污染防治攻坚工作进行具体安排部署。市领导刘鹏、焦

慧娟在我市分会场收听收看会议实况。

我市文物安全专项整治行动启动
本报讯 （记者 刚鑫雨） 8月 6日，我市组织召开文

物安全整治工作暨打击文物犯罪专项行动会议。会议通报了

我市关于严厉打击文物犯罪专项行动的有关要求，对开展文

物流通市场整治专项行动及加强文物安全工作进行部署。市

领导郭杰、焦慧娟出席会议。

新乡市红旗区考察团莅汝
本报讯 （记者 陈晶） 8月 6日，新乡市红旗区副区

长刘文君带领红旗区“两改”工作领导小组莅汝考察。考察团

一行先后来到智慧城市创新中心、蔡庄社区公厕及立体停车

场建设项目等地参观，对我市数字化城市管理、百城提质建设

等进行考察学习，并就相关工作中遇到的困难和问题进行交

流。市领导张振伟陪同考察。

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 杭高博）“要是不

来送这个锦旗，俺这十几户老百姓心里都不安生。”8月 3日，

汝南街道孙庄村李平安一行 3人，作为群众代表来到市环保

局第一执法中心所赠送锦旗，表达对环境监察执法人员协调

解决问题的感谢。

“这都是我们应该做的，以后有什么困难只管告诉我们，

我们会尽力去协调解决。”环境监察执法人员接过锦旗热情

地告诉群众。

据了解，事情起因是几年前两家企业与当地几户村民发

生污染纠纷，环境监察执法人员对企业依法进行了查处，但村

民的赔偿问题一直未得到有效解决，企业以不再排污为由拒

绝赔偿，环境执法人员掌握情况后通过多次上门走访、协调，

最终让群众拿到了补偿款。

群众信访无小事，市环保局高度重视环境信访工作，在处

理信访问题过程中，领导包案、专人负责，接到信访举报件后

第一时间到现场调查，及时与相关部门沟通对接，使群众诉求

得到及时解决。

2017年，市环保局共受理各类环保投诉信访案件 286

件，办结率 100%，群众满意率达到 90%以上。被省环保厅评为

“信访工作先进单位”，同时获得我市“2017年市长热线办理

先进单位”“2017年信访工作先进单位”“案件办理先进集体”

等荣誉。

“叮铃铃，叮铃铃……”每天清晨和夜晚，

只要市数字化城管指挥大厅内热线电话响

起，拨打电话的热心市民就会听到值班员那

悦耳动听的声音：“您好，这里是12319城市管

理服务热线，请问您需要什么帮助？”

“好的，您反映的情况我们会马上通知值

班人员前去核查处理。”这是12319服务热线

工作人员向市民朋友作出的热情答复。

7月18日上午，数字化城管指挥大厅坐席

员接12319热线反映，位于市区建设路民生美

庐园小区门口对面慢车道上有大面积积水，

由于该路段过往行人及非机动车辆较多，存

在较大安全隐患。指挥大厅接到案件后，由于

反映人描述不清大面积积水的来源，造成积

水的原因无法准确识别，案件派遣一时成了

难题。

这一情况反映给数字化城管指挥派遣科

科长李红涛后，凭经验他意识到，涉及井盖问

题的处置单位包括住建、电业、广电、移动、联

通、电信等多家单位，确定不了积水来源，也

就无法确定处置单位，该案件也将无法派遣，

直接影响案件的处置效率和市民的正常通

行。于是，他立即带领科室工作人员赶到现场

了解实地情况，并根据井盖上的标示，迅速联

系到了相关处置单位做好疏通维护工作，案

件得到及时处置。

7月23日，接线员接到12319城市管理服

务热线反映，位于市区物丰街与丹阳路交叉

口向南80米处，有雨水篦子堵塞，大雨过后，

雨水沿街横流，影响市民通行。接到举报电话

后，接线员根据群众举报内容迅速记录在册，

并将案件转至值班长审核立案，值班长审核

后由派遣员根据属地责任划分相关规定将案

件转交煤山街道办理。2个小时后，雨水篦子

被疏通，道路恢复正常通行。

7月28日，有群众拨打12319服务热线反

映，市区康盈街与宏翔大道交叉口向西150米

路北，有一公用机动车停车位被人私自用塑

料地锥占用，导致机动车辆无法正常停放。数

字化城管监督指挥中心接到举报后，根据相

关规定立即将案件派遣至风穴路街道。20分

钟后，该机动车位上的塑料地锥被清除，公共

停车位恢复正常使用。

这样的场景，每天都在数字化城管指挥

大厅上演；这样一群人，只要接到热线电话指

令，就义无反顾地奔向工作岗位。他们被誉为

这座城市的“守护神”

我市数字化城管于2016年7月正式投入

运行。数字化城管按照“多网合一、资源共

享”的原则，将城管、公安、住建、环保、交通

等34个管理网络统筹规划、整合资源，依照

事、部、件标准进行准确定位，编码划分成

27个统一的责任网格，实现各部门区域管理

网格化，使庞大复杂的城市管理工作变得

快捷和精准。同时运用“五位一体”（12319城

市管理服务热线，“智信”采集终端、市民

通、视频监控、微信平台）的综合集中受理

平台采集视频、照片、文字、音频信息，多渠

道、全方位发现城市管理问题，随时掌握城

市管理现状，不断提升城市管理行政服务

信息化水平。

自市数字化城管成立以来，一直把12319

城市管理服务热线作为对外树立文明形象的

示范窗口，牢固树立“群众反映无小事”的服

务理念，充分利用数字化城管高效、智能、便

捷的系统平台功能，24小时接受百姓的投诉

举报。仅2017年，该中心就接收案件67283件，

立案 66791件，结案 65943件，结案率达

98.73%。

日复一日，循环往复，无数个白天黑夜，

当接起12319城市管理服务热线电话的那一

瞬间，工作人员便精神抖擞，立即拿起笔、

本记录，第一时间通知值班同事风雨无阻进

行核查、处置。他们始终抱着“让群众在电

话里感觉到微笑”的服务宗旨和理念，以亲

切的声音、耐心的询问、详细准确的记录来

回报。

该中心一位负责人介绍说：“‘数字化城

管’最大的优势在于能够及时准确地发现城

市管理中出现的各类问题，基本改变了过去

发现问题就惯用‘突击式、成本大、效果差、治

理难’的被动做法，极大地推动了我市城市管

理工作的公正、文明和高效。”

事实的确如此，“数字化城管”经过几年

的运行，收到明显效果。有广大市民编诗称

赞：“‘数字城管’作用大，剑指城市‘脏乱差’，

随时随地都受理，市民生活需要她。”

李晓伟 王志强 温丹丹

文 明 城 市“ 守 护 神 ”
———记市数字化城管指挥中心

8月 6日，焦村镇凤凰山生态园里，女工正在采摘成熟的蟠桃。

刚鑫雨 摄收 获

市环保局

解决环境信访获点赞

河长巡河记

●近日，为给市民营造整洁、优美的公园环境，市住建局

创园办组织人员对市区 40多个公园游园展开了逐一实地督

导检查，针对各个公园存在的垃圾、杂草、死株、缺株等现象对

负责人下发整改通知书，限期整改。 彭笑萍
●近日，城东污水处理厂组织干部职工到市献血屋参与

献血。党员干部率先示范，带头献血，用实际行动诠释党员干

部的先锋模范作用和奉献精神。参加献血活动的干部职工纷

纷表示今后将继续参与义务献血，以实际行动动员更多的人

参与到无偿献血中，支持社会公益事业。 赵建强 户红丽

●8月 2日，我市农业技术推广中心组织种子管理科及

种子生产企业负责人赴许昌市就种子管理工作进行考察交

流。许昌市种子管理站负责人对当地种子市场的日常监管及

种子企业的先进管理经验进行了介绍。考察团参观了许昌市

种子管理站检验室等地，听取和学习了许科种业公司的“育、

繁、推一体化”先进经验。 范益荣
●8月 5日，汝州农商银行在社区银行大厅内为员工们

开办了一场健身瑜伽班，希望通过瑜伽专项练习和静心慢节

奏的健身方式，缓解压力、增强体质，进一步丰富职工的精神

与体育文化生活。 宋乐义 王园姿

“鹏磊，最近学得咋样？我又给你找了两

本汽修入门的书，你好好看看学学，别偷懒

啊！”只见这个胖乎乎，带点憨傻，以前整天

就知道躺在床上看电视的小伙子，现在也拿

起书翻阅起来。“真想他能早点学会上手，带

着他家过上像样的日子。”帮扶责任人梁德

昭低声地感慨道。

“鹏磊家情况比较糟糕，不过现在也终

于算是有点起色了……”7月30日，在风穴路

街道党屯社区，当笔者提及建档立卡低保户

王新庄一家时，他的帮扶责任人梁德昭一下

子打开了话匣子。

王新庄今年58岁，患有哮喘，一干体力

活就上气不接下气，再加上腿脚不便，基本

已丧失劳动能力。妻子武艳花今年48岁，精

神残疾2级，除了最基本的行为能力，其他什

么也不会。儿子王鹏磊患有精神残疾3级，17

岁的他，智力水平却相当于十二三岁的孩

子，就更别提能为这个贫困潦倒的家作什么

贡献了。在第一次入户走访之后，梁德昭深

感惊讶，两傻一残，这个家是如何支撑到现

在的？但惊讶之余更多的是同情，“一定要借

扶贫的东风和自己的努力，让王新庄一家人

早日摆脱这种灰暗的日子。”他在心里给自

己定下了任务。

可是再环顾这个所谓的“家”，一家三口

的衣食住行都在这不足50平方米的屋子里

了，因为年代已久，墙上的白灰已脱落，满目

疮痍。一张破破烂烂的木头床，一条脏兮兮

的几乎看不出来原来颜色的被套床单，日上

三竿还在呼呼大睡的中年妇女，怯生生、眼

神呆滞的中年男子，肥胖且略带憨憨的小伙

子，这样一个家，他该怎么帮？

再穷不能穷教育，扶贫首当先扶智。想

到这里，梁德昭决定把苦功夫先下到王鹏

磊身上。长时间地接触后，他发现，这个干

起活什么都不会的大小伙子，拿起手机、看

起小说却是津津有味，一番思索，梁德昭决

定先给他“授渔”，给王鹏磊找一家技校，

培养一项能吃饱肚子的技能是这个家脱贫

的关键。

然而说起来容易做起来难，一个患有智

力残疾的学生又有哪所学校愿意接收，为了

给他寻得一所学校，那段时间，梁德昭四处

找人找政策，可就在这个时候，怀孕七个月

的妻子突然早产，需要照顾的妻子，住在温

箱里的孩子，等待上学的王鹏磊，两边都迫

切需要他。那段时间，他恨不得能再分出一

个自己。法定的两周陪产假，他只歇了半天

的时间，安顿好母子，就回到村里，白天想方

设法去帮去扶，夜里留在医院尽为人夫为人

父的责任。

功夫不负有心人，几经波折，王鹏磊最

后终于坐进了我市高级技工学校的教室里，

在这里不仅有多种技术专业可供学习，而且

两年的技术学习时间只用交400元的学杂

费，其余一律减免，更重要的是针对建档立

卡的贫困户更有多项优惠政策，每年有2000

元的助学金补助，加上扶贫政策雨露计划的

支持，完全可以负担王鹏磊两年的生活开

支。可喜的是，通过和外界的不断接触，王鹏

磊那双呆滞的双眸开始逐渐聚起了光芒，口

齿也慢慢利索起来，并且在学校找到了自己

的小伙伴，更能自己坐车上学回家。梁德昭

相信一番苦功夫下来，将来王鹏磊一定能够

正常融入社会并且拥有自己的家庭，带领他

的家走出灰暗，迈向光明。

朱梦文

学徒小弟的脱贫路

微友在【事关汝州新建商品房预售！买房和卖房

的注意了，这项措施已出台……】后留言

@放开心：开发商交房时没有三证一表怎么说？

一直没有就一直算延期交房吗？谁来管？

作者：亲遇到的问题，可向市住建局投诉。
@哥，不行咱报警吧：小区物业乱收费，沙霸水

泥霸，违规交房，这些都关系到人民群众的切身利

益，关系到社会稳定，希望政府能亮明态度，拿出成

绩，群众之事无小事。

@胡鹏飞：文明村买房补助可以申请了吗？
作者：请您咨询房管中心，电话6862906。

@王者之吻：预售，预售。越叫嚣越好！开发商以

前大赚了，以后不行了。百姓购买力有限，政府限制

房贷，靠几个炒房的能扭转局面？微利时代，共享时

代，消费商时代，唯有降价方能打破平衡，拉动内需。

竞争激烈啊！百姓欢呼呀！

微友在【汝州市民举报违法车辆大曝光，你还敢

任性驾驶吗？又一批交通违法者曝光！】后留言

@蔟 将故事染色：GD877这车也挺无奈，前面

老年电动车挡路，难道后面都慢悠悠跟着然后越来

越堵？类似老年代步车这种交通参与者才是路上最

大安全隐患，完全不懂交通规则，横冲直闯。想让大

家都规规矩矩？可以，请先做到合理划线。另外，不该

上路的车通通查处!

@刘友邦：路上画线是否存在不合理的地方，应
该先排查排查。我看有些图片好像自己都存在违规，

再监督别人是否妥当。

微友 评


